



本号の主な内容

2面 【学会の目・眼・芽】第7回 小林達明氏
3面 【特集】「都市緑化月間」に寄せて
環境の世紀に造園建設業はどうアピールしたら良いか
生態環境都市の実現に造園技術を活かすほか
4面 【協会だより】「淡路花博2010花みどりフェア」の開催
【緑滴】足利生活 / 【賛助会員の紹介】



花鉢配布の様子（左から、佐藤四郎日造協会長、前原誠司国土交通大臣、加藤登紀子国連環境計画親善大使、吉田恵未第22代さくらの女王）

都市緑化月間がスタート

全国各地で多彩なイベントを開催

10月は都市緑化月間。10月1日から31日を「都市緑化月間」として、国営公園の無料開放など全国で様々なイベントが実施される。10月9日には東京・銀座数寄屋橋公園で、都市緑化キャンペーンを開催。オープニングセレモニーでは前原国土交通大臣はじめ、佐藤会長らが花鉢の配布を行い、来場者に都市緑化の大切さをアピールした。なお、10月30日には、日比谷公会堂で、「ひろげよう 育てよう みどりの都市」全国大会も行われる。

都市緑化月間は、「ひろい地域住民の諸活動を行い、地域住民の緑豊かな生活環境を確保するため、都市緑化推進運動協力会を代表して佐藤四郎(社)日本造園会長、前原誠司国土交通大臣、加藤登紀子国連環境計画親善大使、吉田恵未第22代さくらの女王が、関係諸団体の参加と協力を得て、都市緑化推進のため、都市における潤いのある地域住民や関係諸団体の積み重ねで、都市緑化月間は、多くの緑化意識の高揚を図り、もって都市の緑化及び都市公園等の整備の促進を図るもの。

専門学校で、学生たちは「君達は

樹木

東京、福岡の専門学校、短期大学で8年間の造園・緑のまちづくりの専門教育にかかわって来た。私自身が大学、太学院の6年間でなんとか造園を学んだことからすると、2年間はとても短く、講義や実習だけでなく資格取得や就職活動と息つく暇もない。

私の恩師は短大の教育を「饅頭屋」とたとえたが、まさにその通り、朝つくつて夕方には売りつくす。単に忙しいということだけではなく、生もの教育、腐らないうち、熱いうちに教育している。しかし、それ以外に社会に出で熟成できる技術者でもないとダメなのではと思うよりもなった。CPDなど継続教育が話題にのぼることが多くなつたことで解るように、プロフェッショナルとして研ぎ続け、自分を高めること、自己点検することが求められるようになってきたからだ。

学習暦の自己点検からキャリアデザインへ

西日本短期大学 緑地環境学科 専任講師 西川 真水



専門学校で、学生たちは「君達は学歴では勝負できない、君達自身の中で戦わなければならない」と厳しく言い続けていた。学生たちは2年間という短い教育期間を経て、プロフェッショナルとして、勝ちとりプロフェッショナルとしてのキャリアをスタートさせなければならない。しかし、その前に就職という現実に突き当たる。近年は学歴社会ではないといふ話はよく聞かれる会ではないといふ話はよく聞かれる

とたとえたが、まさにその通り、朝つくつて夕方には売りつくす。単に忙しいことだけではなく、生もの教育、腐らないうち、熱いうちに教育している。しかし、それ以外に社会に出で熟成できる技術者でもないとダメなのではと思うよりもなった。CPDなど継続教育が話題にのぼることが多くなつたことで解るように、プロフェッショナルとして研ぎ続け、自分を高めること、自己点検することが求められるようになってきたからだ。

この春から教育の場を専門学校から西日本短期大学に移し、さっそくポートフォリオによるプロセス教育を実験的に行っている。学科のコンテンツ

トポートフォリオによるプロセス教育を実験的に行っている。学科のコンテンツ

トポートフォリオによるプロセス

学会の目・眼・芽

第7回

アピールしたら良いか

都市緑化月間に寄せて、連載の「学会の目・眼・芽」においても関連する話題を小林氏に提供していただき社会に知られていない現状などを踏まえて、環境の世紀に造園建設業はどうアピールしたらよいかを理事の涌井氏、会員の大島氏、高須賀氏のお三方に寄稿していただいた。

民主党政権は、温暖化ガス1990年比25%削減という目標を国際的に打ち出した。国内でも、温暖化ガス排出権市場が具体化されつつある。現在の制度は、主として針葉樹人工林を想定したものとなっているが、今後、広葉樹林に拡大するには、ポイントが3つあると思われる。

まず、温暖化ガス吸収量の検証が可能な方法論の確立とデータ蓄積である。次に、森林の持続性を保証する方法の確立である。第三に、固定された炭素の循環利用である。これによつて、化石燃料物質の代替ができる、有効なクリジットとなる。

来年2010年は、第10回生物多様性条約締約国会議(COP10)が名古屋で開催される。都市緑地の生物多様性保全効果は大きいとは言えないが、人口の密集した都市における生態系サービスや環境教育効果は大きく、また、都市的要因による損失を抑制する取り組みが期待されている。

現在のような気候変動条件下、グローバリズムが進行した社会条件では、とくにそういう待されている役割は多いが、そのための未解決の終焉を迎えるとしている。それは人類の二番目の終焉を迎えるとしている。革命「産業革命」をトレースした時代、つまり大量生産・大量消費を前提にした、小品種大量生産(フォーマイズム)の「工業化社会」、そして自動車を全てのモーテルとした「自動車による国や都市づくり」の時代の終焉である。

その一つは云うまでもなく、「地球温暖化」への歯止め。それは次のことではないか。

建設業が造園時代に生きる

題要因が少ない安定した緑地が期待される。

来年5月に、名古屋で、

な課題も多い。現時点では、造園建設業に期待されることは、次のことではないか。

暖化ガス吸収効果としても生物多様性保全の基礎になるのは緑地の安定性である。

都市の狭隘な空間の中で良好な植栽基盤を実現する役割、植物や土壤の循環利用、適切なコストの維持管理は重要な事項である。

都市と生物多様性国際会議(URBIO、<http://www.jiac.jp/URBIO2010/ja/>)が開催されるので、造園建設業界からも積極的な寄与を期待したい。

都市の萌芽ともいえる姿

が生まれた江戸市民は、その時代に訪れた欧州人が

世界で最も完成された「庭園都市」と評するような水

が拡充されたために、「私

の技術の発展の基礎となる。

一方歴史的に公権力から権益を守るために、「公」と「私」の狭間に

相互に助け合い特定の地域や集団に自主的に奉仕する

「共」を形成してきた。戦

後この「公共」という世界

が拡充されたために、「私

は自ら行うべき「共」の役

割まで放棄した。しかし

今「公共」は、指定管理著

し、しかし気候変動の議論も、言つてみれば、いま一つの大課題「生物多様性」の議論の手段に過ぎない。

我々人類は、他の生物社会が生み出す「生態系サービス」例えは酸素や淡水の供給や食糧生産が、自然界との間で、運営する役割、植物や土壤の循環利用、適切なコストの維持管理は重要な事項である。

生物多様性保全の観点からは、在来種・園芸

緑地の癒し効果に関する研究はまだ緒についたばかりである。そのためには植物種判別

の造成が期待される。そのためには植物種判別

の造成が期待される

「都市緑化月間」に寄せて 環境の世紀に造園建設業をどう

「緑のパワー」をアピールしよう！

西武造園(株) 設計営業部長 大嶋 聰

21世紀は環境の世紀と言われている。我々が扱う「緑」は良好な生活環境の形成に不可欠であるとともに、グローバルな観点においてはヒートアイランド現象を緩和し、大気を浄化し、生物多様性を促し、そして安全・安心を空間を形成し、さらにはメンタルヘルスケアにも役立っているなど良いこと尽くめである。

私は都市緑化月間に際して、良好な都市環境の形成にクローズアップして、現状と課題、そして業界全体が伸びてゆくために留意すべき点のいくつかを、この限りではないが、実務的な観点で思いつくままに述べみたい。

皆さんのが日々強く感じ取り、苦戦されていることは第一にイニシャル・ランニングを含めてロードコストの

扱い過ぎ、いつしか植栽の適期、移植の適期という

世の中の購買情報を広く集め、信頼関係とボリュームで交渉し、強みのあるもの

は独自に開発し、あるいは

時には海外に購買先を求めなどして工夫をされてい

ると思う。これらの努力は当然継続して行かねばならない。しかしながらどうし

ても競争に勝ちたいとき

に、いわゆるVE(ヴァリュー・エンジニアリング)

からCD(単なるコストダウン、グレードダウン)に

転じさせる局面を誰しも経験していると思う。我々が

皆さんが日々強く感じ取

り、苦戦されていることは第一にイニシャル・ランニ

ングを含めてロードコストの

限りではないが、実務的な

観点で思いつくままに述べ

みたい。

皆さんのが日々強く感じ取

り、苦戦されていることは第一にイニシャル・ランニ

ングを含めてロードコストの

限りではないが、実務的な

観点で思いつくままに述べ

みたい。



写真1 「淡路花博 花みどりフェア」ポスター



「淡路花博 花みどりフェア」メイン会場図

表 「淡路花博2010 花みどりフェア」の概要	
テーマ	「人と自然の新たなコラボレーション」
会期	平成22(2010)3月20日(土)~5月30日(日) 72日間
会場	メイン会場: 淡路夢舞台、国営明石海峡公園 サテライト会場: あわじ花さじき、県立淡路島公園・ハイウェイオアシス、淡路ワールドパークONOKOROほか12施設
主催	淡路花博10周年記念事業実行委員会 会長: 井戸敏三 兵庫県知事 委員長: 潤川好美 (財) 淡路島くにうみ協会理事長 委員: 国土交通省近畿地方整備局、兵庫県ほか47団体
来場者数	(目標) メイン会場: 約50万人、サテライト会場: 約120万人
入場料	無料(但し、国営明石海峡公園・奇跡の星の植物館は有料)
開催経費	約150百万円(淡路花博記念事業基金からの取り崩し)
事務局	(財) 淡路島くにうみ協会、兵庫県国土整備部まちづくり局公園緑地課 注) (財) 淡路花博記念事業協会は、H21.4.1から(財) 淡路島くにうみ協会に発展的解消した

写真2 「淡路花博 花みどりフェア」メイン会場
(淡路夢舞台・国営明石海峡公園(淡路地区))
(兵庫県淡路市)

協会だより

総支部、支部、事務局からの記事を紹介します

淡路花博2010花みどりフェア」の開催

兵庫県国土整備部まちづくり局公園緑地課長 橋 優光

兵庫県は、平成22年3月20日から5月30日までの72日間、「淡路花博2010」花みどりフェアを開催します。会場は淡路夢舞台・国営明石海峡公園(淡路地区)をメインに、あわじ花さじき、県立淡路島公園・

ハイウェイオアシスなど島内12施設をサテライトに、相互連携し全島で行います。

フェアは、国際園芸家協会(AIPH)が承認する平成2年開催の「国際花と緑の博覧会」に次ぎ、平成12年に日本で2回目の国際

博2010 花みどりフェアを開催します。

今回のフェアは、①地域から取り組む新たな地球環境の創造、②人と自然の協働と豊かなこころによる新たな共生空間の形成、継承、発展、③環境立島(公園島)「淡路」から新しい花みどり文化の発信、を開催理念と

しています。

概要は表に示すとおりです。メイン会場では、県

内約800小学校の1年生が育てたチューリップ等を展示する「チルドレ

年度版会員名簿」に誤りがあります。また、その余波で仕事が突然なった。「週5日の休み等を展示する「チルドレ

先日お配りした「平成21年度版会員名簿」に誤りがありました。ご迷惑をおかけいたします。ご迷惑をおかけして申し訳ありません。

【日造協 会員名簿 訂正のお知らせ】

▼アクションプログラム
ム推進等特別委員会
委員 土志田淳

045-911-3311、
横浜庭苑(株)神奈川、
FAX 045-911-3313
▼事業委員会
委員 德島
誤(有)稻富造園
正(有)稻富造園
FAX 045-911-3313
東京都港区赤坂2の3の6
03-5561-2714

もあります。また、阪神・淡路大震災の創造的復興から15周年でもあります。この度、マイクロショアを開催します。

今回のフェアは、①地域から取り組む新たな地球環境の創造、②人と自然の協働と豊かなこころによる新たな共生空間の形成、継承、発展、③環境立島(公園島)「淡路」から新しい花みどり文化の発信、を開催理念と

しています。

概要は表に示すとおりです。メイン会場では、県内約800小学校の1年生が育てたチューリップ等を展示する「チルドレ

年度版会員名簿」に誤りがあります。また、その余波で仕事が突然なった。「週5日の休み等を展示する「チルドレ

先日お配りした「平成21年度版会員名簿」に誤りがありました。ご迷惑をおかけいたします。ご迷惑をおかけして申し訳ありません。

【日造協 賛助会員の紹介 14 コマツ

当社では主に、建設・鉱山機械、小型建機や産業用機械等の事業を展開しています。

この度、マイクロショ

ベルPC05-1Aは狭所進入

します。

詳しく述べるところです。

日造協会員の皆様にもご協力をお願いするとともに、多くの皆様にご来場いただき、楽しんでいただけるものと今から期待しているところです。

博2010 花みどりフェアを開催します。

今回のフェアは、①地域

から取り組む新たな地球環

境の創造、②人と自然の協

働と豊かなこころによる新

たな共生空間の形成、継承、

発展、③環境立島(公園島)

「淡路」から新しい花みどり

文化の発信、を開催理念と

しています。

概要は表に示すとおりで

す。メイン会場では、県

内約800小学校の1年生が育てたチューリップ等を展示する「チルドレ

年度版会員名簿」に誤りがあ

ります。また、その余波で仕事

が突然なった」とか「工場に行つ

て掃除している」などそ

れだけ東京には緑にかける財源

があります。ただ、この度、マイ

クロショベルPC05-1A

を発売致

します。

舞台国際会議場での世界的

各種展示をはじめ、淡路夢

舞台国際会議場での世界的

各種展示をはじめ、淡路夢</